

Chilcuautla  
(Bosques de chiles)

Construcciones religiosas:  
Ubicación:

Clasificación:

Santa María Asunción	Parroquia	Chilcuautla
San Francisco de Asís	Iglesia	Texcatepec
San Lorenzo	Iglesia	Tlacotalpilco
San Salvador	Iglesia	Tunititlán
El Santo Niño	Capilla	Xhoté

#### Historia

Los agustinos que hicieron misiones desde Metztlán, a fines del siglo XVI, es a quienes se atribuye la fundación de la iglesia primitiva, pero dada la presencia de los religiosos de esa orden en Ixmiquilpan y Actopan, no es de aceptarse tal suposición, quedando únicamente en pie la actuación agustina y como probabilidad la de mediados del siglo XVI para ser consecuentes con las fechas de las poblaciones comarcanas. En el archivo de la hoy parroquia y en uno de los libros de bautizos, que no es el primero, se asienta la primera partida en 1650. La fundación como parroquia tuvo lugar en el año de 1661, en que fue adscrita a la vicaria foránea de Huichapan bajo la advocación de la Asunción de María Santísima.” (Catalogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).